



言問小だより

3月号 令和5年3月1日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 井上 義郎

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

新たな希望を胸に、もうすぐ卒業

校長 井上 義郎

51名の6年生が、3月23日（木）に卒業します。もうすぐ中学という新たな世界へ羽ばたいて行きます。きっとたくさんの夢や希望、そして、ちょっぴりの不安を抱えて巣立っていくことでしょう。小学校6年間で学んだことや経験を生かし、中学校でも一人一人のよさを発揮し、楽しく充実した3年間を過ごして欲しいと願ってやみません。

また、6年間、お子様の成長を支え続けてこられた保護者の皆様、本当にご苦労様でした。まだまだ親を頼りにしてくる小学校時代は、子育ての大変さの中にも、親としての喜びもあったのではないのでしょうか。きっと保護者の皆様にとっても、親として思い出深い6年間だったのではないのでしょうか。

さて、今年の6年生の皆さんのことで、一番の私の感動は、何と言っても学芸会「ライオンキング」です。高学年担任を長くやっていた私ですが、実は、高学年での「学芸会」が、学校行事の中で一番の苦労でした。思春期に入っている子ども達は、声を出させるのも、大きな動作を要求するのも一苦労なのです。何しろいろいろな機会に、いろいろな手を使って子ども達のモチベーションをあげていかなければなりません。それでも本番では、「蚊の鳴くような声」「早口な台詞」「もじもじした演技」の子がいます。ですが、担任としては、とりあえず舞台に立って台詞が言えるようになったことに、その子の成長を感じました。本番を楽しみに参観している保護者の中には、物足りなさを感じる方もいらっしゃると思いますが、練習過程から見ていただければ、子ども達や担任が、「どれほど頑張ったかを理解していただけるのに」と悔しさを覚えることもありました。今年の6年生も練習のはじまりの頃は、正直、「大丈夫かな」と不安がよぎったときもありましたが、本番直前の練習では、皆の息も合い始め、声や動作も大きくなっていき、ビックリ。そして、むかえた本番。一人一人が自分の役になりきって、堂々とした演技。「6年生が本気を出すと、こんなに素晴らしい劇が出来るんだ」と感動やら感心やら、目頭が熱くなりました。本当に素晴らしい演技を今でも忘れられません。演技を通じた表現力、緊張を跳ね飛ばす集中力や活力、友だちと一つのものを作ろうとする協力・協調性、励まし支え合う思いやり・・・どれもこれも、これから成長していく上で必要な「生きる力」です。そして、演技をやり終えた後の6年生の笑顔が、また素晴らしい。どの子の顔にも満足感や達成感が、溢れていました。「自分はやればできる」「みんなで協力して作り上げた」「学芸会の目標を達成した」この価値観の獲得は、6年生の皆さんの自信に繋がります。今年の学芸会で、6年生の屈託のない笑顔が見られて、「コロナ禍の中、学芸会ができて本当に良かった」と心から思いました。6年生の皆さん、素敵な「ライオンキング」をありがとう。そして、こんなに素晴らしい劇ができた皆さんは、きっと中学へ進学しても大丈夫です。「ライオンキング」の自信を胸に、中学でも自分の夢や希望を追ってください。期待しています。

皆さんの健やかな成長と活躍を祈念しています。

※例年、4月1日発表だった教育職員の人事異動が今年度より下記の通り変わりました。

ア テレビ・ラジオ（WEBを含む。）

○ 令和5年3月21日（火）17時以降 異動対象者数等の概要のみ

○ 令和5年3月22日（水）以降 名簿の公表

イ 新聞

○ 令和5年3月22日（水）朝刊以降

ウ 都教育委員会HP

○ 令和5年3月22日（水）午前10時

これを受けまして本校では、**離任式を3月24日（金）**修了式後に予定しています。

3月の行事予定

日	曜	予定
1	水	【4時間授業1～5年】、 【5時間授業6年 感謝をする会】
2	木	【B時程】言問塾
3	金	委員会
4	土	土曜授業 感謝状贈呈式 6年生を送る会
5	日	
6	月	全校朝会 アタック
7	火	【5時間授業】読み聞かせ 革工芸5年
8	水	【4時間授業】
9	木	【B時程】言問塾 児童集会
10	金	クラブ
11	土	
12	日	
13	月	【4時間授業1～5年、5時間6年】お箏発表集会 保護者会1～5年
14	火	【5時間授業】読み聞かせ
15	水	
16	木	レインボー活動(昼休み) 言問塾
17	金	【4時間授業1～4年】 【6時間授業5,6年 卒業式予行】
18	土	
19	日	
20	月	全校朝会 アタック
21	火	春分の日
22	水	
23	木	卒業式(1～5年は休み)
24	金	【4時間授業】修了式 離任式 給食なし
25	土	
26	日	
27	月	春季休業微日始(～4/5まで)
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

※3月避難訓練は予告なしで行います。

お祝い集会

特別活動部主任 小森 千晶

今年度、本校の校舎および講堂が国の有形文化財に登録され2月25日(土)にお祝い集会を実施しました。保護者・地域の皆様にご協力いただき、子ども達が御神輿を担いだり、木遣りを実際に見たりしながらお祝いすることができました。また、記念品として区・教育委員会から児童の一人一人の名前が書かれた「木札」をいただきました。PTAからは、江戸文化の象徴「招木看板」をいただきました。

たくさんの地域の方が来て下さり、盛大にお祝いすることができ、子供たちの心に残る「お祝い集会」となりました。ありがとうございました。



スタートアッププロジェクト2022

副校長 山口 勝代

墨田区小学生スタートアッププロジェクト2022に3年生の石井美衣さんと4年生の川邊美涼さんが参加しました。半年間をかけて大勢の方々に御協力いただき自分の夢を実現しました。石井さんは「みい新聞社」を立ち上げ、新聞をこれから発行するそうです。川邊さんは、「スマイルパン(世界中を笑顔に)」を立ち上げ、パンの製造販売をしたそうです。2人とも夢を実現しただけではなく、素敵な宝物も手に入れていました。



朗読コンサート

特別活動部主任 小森 千晶

本校の読書活動の取組の一つとして、言問小で長年続けられているのが、読み聞かせボランティアの皆さんによる読み聞かせです。この活動は毎週1回行われ、子ども達に物語の面白さや読書の楽しさを教えていただいています。「朗読コンサート」は、その読み聞かせの1年間のまとめとして位置づけ、しかも楽器の生演奏と合わせた朗読会です。普段とはひと味違う朗読の世界を子ども達と保護者の皆様と堪能しました。たちから「物語の様子が楽器の強弱で表されて良かった。」「もっと本を読もうと思った。」などの感想がありました。



クラブ発表

特別活動部 桑田 佐貢子

2月22日(水)にクラブ発表集会を行いました。今年度は、太鼓クラブとダンスクラブの発表がありました。どちらのクラブも1年間頑張って取り組んできた成果を十分に発揮し、パワフルで見応えのあるダンスと太鼓の演奏でした。見ていた他の児童は、手拍子をしたり、「すごい!」と声をあげたり、とても楽しんでいました。



「6年生を送る会」の参観について

6年生の卒業をお祝いして「6年生を送る会」を3月4日(土)9時15分～10時20分に校庭で行います。ぜひ、ご覧ください。雨天の場合は学年ごとに講堂で発表し、保護者の参観はできませんのでご了承ください。

3月生活目標・学校をきれいにしよう

・お世話になっている人に感謝しよう